

De Bessoulet à l'Universel

SAMEDI 4/10/2025 de 9h à 17h30

Comment Jaurès peut-il nous aider à penser les bouleversements actuels du monde ?

4 TABLES RONDES

1

Prévenir et combattre les guerres et lutter pour la paix.

9h30

Comment Jaurès passe-t-il de la condamnation de la guerre comme « essence du capitalisme » à des analyses concrètes et historiques de toutes les causes politiques, diplomatiques, économiques et idéologiques des conflits ? Comment établit-il une hiérarchie des responsabilités et une logique des engrangements permettant la prévention des crises par l'arbitrage international ?

Peut-on dire que la stratégie de Jaurès pour « imposer aux gouvernements le recours à l'arbitrage » en recourant à tous les moyens pour mobiliser les opinions publiques, y compris par « la grève générale ouvrière, ainsi que l'agitation et l'action populaire sous les formes les plus variées » aurait pu réussir s'il n'avait pas été assassiné ?

Les guerres actuelles en Ukraine et au Moyen-Orient ne confirment-elles pas qu'elles sont à la fois, comme il le pensait, un « héritage barbare de la préhistoire de l'humanité » ?

2

Comment construire une nouvelle société socialiste par l'« évolution révolutionnaire » ?

11h00

Comment Jaurès a-t-il progressivement défini tout au long de ses analyses et de ses luttes la perspective d'un « socialisme français » ?

Sa découverte de Marx à 30 ans est-elle pour lui une rupture épistémologique ?

Le 3 août 1901, il écrit que « la société moderne sort de l'ancienne avec cette force irrésistible d'*évolution Révolutionnaire* dont a parlé Marx. »

Comment développe-t-il cette formule au Congrès du Parti socialiste de la SFIO à Toulouse en 1908 dont la motion finale est adoptée à l'unanimité ?

3

Nouvelles urgences Ecologistes et féministes ... quoi de neuf ?

14h00

Jaurès fut, à gauche, l'un des premiers à réclamer le droit de vote pour les femmes et à dénoncer l'infériorisation qui leur est imposée dans la société.

Plus d'un siècle a passé et de récents scandales montrent que le combat féministe et la reconnaissance des diversités sont plus que jamais nécessaires.

Le combat écologique, devenu vital aujourd'hui, n'était pas étranger à l'enfant de La Fédial et à l'hôte de Bessoulet.

4

Pour la justice, pour le droit, la vérité et la démocratie

15h30

Jaurès a su s'engager de toutes ses forces pour que la justice et la vérité triomphent. Son combat pour la réhabilitation de Dreyfus, qu'il a mené de 1898 à 1906, reste exemplaire.

En tant que journaliste, particulièrement fécond, il a su observer avec acuité un monde travaillé par les injustices et les mensonges.

Aujourd'hui, ces fléaux sont très présents. Jaurès nous aide à inventer des méthodes pour défendre le Droit et la Vérité dans un monde de trucages et d'intox.



Rencontre Jaurésienne organisée par :
Association Jaurès Espace Tarn
Les Amis de Jean Jaurès à Toulouse

Entrée libre, réservation conseillée

Tél : 06 09 68 59 10 - Email : ajet81ac@gmail.com